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PROCÈS-VERBAL D’UNE ASSEMBLÉE DES MEMBRES 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE 

LES JEUNES DÉCOUVREURS, TENUE PAR VISIOCONFÉRENCE 

LE MARDI 26 janvier 2021 À 18H30 

    

  _____________________________________________________________________ 

 

Présences 

 

Annick Gamache 

Diane Robichaud 

Marianne Dion-Labrie  

Carole Leroux 

Magalie Dumas 

Louise Gagné 

Geneviève Richard 

Alexandra Demers 

Karine Gaudette 

Sarah Labrecque 

Nicole Martel  
Christian Lamy 

Julie Véronneau, directrice adjointe 

Danielle Bilodeau, directrice  

 

Substituts 

Marie-Pierre Côté-Portelance 

Sara Laliberté 

Cindy Leclerc, remplaçante de Marianne Caouette  

Annie Martin 

 

Absences 

Marianne Caouette  

Anne-Marie Feletig 

Roxanne Gascon 

Marie-Hélène Paradis  

 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum (constat 1) 

Le quorum est constaté,  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption 1) 

Ajout sur l’ordre du jour :  

o Nomination de la nouvelle direction 

o Camps Minogami 

o Bons Coups 

 

CÉ -20-21-29 SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée 

par Christian Lamy, 

 

 IL EST RÉSOLU d’adopter, à l’unanimité, l’ordre du jour, tel que 

déposé. 

 

3. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 1er 

décembre 2020 (adoption 2) 

 

CÉ -20-21-30 SUR PROPOSITION dûment faite par Magalie Dumas, appuyée par 

Karine Gaudette. 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter, à l’unanimité, le procès-verbal du 1er 

décembre 2020, tel que rédigé et présenté. 
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3.1 Campagne de financement 

 Sujet discuté au point 17 – Comité cour d’école, 

 

3.2 Conférence aux parents 

 Dévoilement du nouveau montant amassé : 2396$,  

 

Suggestion de conférence pour les écoles : Aideauxparents.com  

- Mesures dédiées pour la persévérance scolaire – suggestion 

de l’utiliser à l’école pour ajout de TES ou autres besoins.  

 

Autres suggestions de conférences : 

- Aidersonenfant.com – vient avec un kit (capsules,...)  

- Escouade édu; conférences web, offert gratuitement et il a 

été suggéré d’en faire mention dans l’Alizé 

 

Il a été convenu de reporter cette discussion au prochain CÉ. 

D’ici là, les membres prendront le temps de réfléchir à la 

question. 

 

4. Parole au public (information 10) 

    Aucun public présent pour cette séance. 

 

5. OPP (Suivi 5)  
Aucun membre de l’OPP présent à cette séance.  

Tout semble suivre son court,  

Il a été suggéré d’inviter Mme Olivieri dans un CÉ au printemps afin  

d’avoir un suivi des projets de l’OPP.  

 

 

6. Projet de Règlement sur les règles de fonctionnement du CA 

(Consultation, 5) 

 

CÉ -20-21-31                  

                                              L’article 162 de la Loi sur l’instruction publique (LIP) prévoit que « Le 

conseil d’administration du centre de services scolaire doit, par 

règlement, fixer ses règles de fonctionnement. (...) » 

 

                                               Par ailleurs, l’article 169 LIP prévoit qu’il est possible que des 

membres du conseil d’administration participent à distance à une 

séance à l’aide de moyens technologiques, à condition de le 

prévoir dans le cadre d’un règlement. 

 

                                               Lorsque le conseil d’administration adopte un règlement, un 

processus particulier doit être respecté, qui inclut notamment la 

publication d’avis publics et la consultation des conseils 

d’établissement (art. 392 LIP). 

 

                                              Un projet de Règlement sur les règles de fonctionnement du 

conseil d’administration a donc été transmis à tous les conseils 

d’établissements, afin qu’ils puissent donner leur avis. 

 

                                              Le Conseil d’administration recevra les avis et par la suite adoptera 

le règlement final lors de sa séance du 23 février 2021. 

 

                                              Les membres échangent au sujet de ce projet de règlement. 

 

Commentaires et discussions des membres : 

Aucun de commentaire additionnel. 

 

 

                                              EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Marianne Dion-Labrie, il est 

résolu à l’unanimité: 
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                                              De donner un avis favorable au sujet du projet de Règlement sur 

les règles de fonctionnement du Conseil d’administration. 

 

 

 

7. Répartition du temps alloué à chaque matière (approbation, 5) 

 

CÉ -20-21-32                  Discussion sur la mesure 15026 préscolaire ; ajout de 30 minutes 

d’un cours de spécialité à l’exception de l’anglais.  

L’équipe-école a statué pour un 30 minutes d’éducation 

physique ; à noter que la présence de l’enseignante est requise 

durant cette période additionnelle.  

     

Compte tenu des circonstances actuelles exceptionnelles, il se 

peut que cette mesure soit reconduite.  

 

L’approbation de ce choix doit être faite pour le 8 février 2021. 

 

Il a été discuté d’utiliser la même grille horaire et d’ajouter ce 30 

minutes. Advenant le cas où ce n’est pas reconduit, nous 

pourrions l’enlever.  

 

        SUR PROPOSITION dûment faite par Nicole Martel, appuyée par 

Louise Gagné. 

        

                                           IL EST RÉSOLU d’approuver à l’unanimité, la proposition telle que 

présentée. 
 

 

8. Code de vie 2021-2022   (approbation, 5) 

Comme la commande des agendas doit se faire sous peu, il a été 

discuté de reconduire le même code de vie que l’année en cours, 

soit, 2020/2021. 

 

Compte tenu des circonstances exceptionnelles que cause la 

pandémie, le code de vie n’a pas été réévalué, cependant dans les 

prochaines années il serait bien de revoir les moyens d’identification 

au code vie ; comme par exemple se baser sur des actions positives 

au lieu des actions négatives. 

 

CÉ -20-21-33                    

 SUR PROPOSITION dûment faite par Christian Lamy, appuyée par   

Magalie Dumas.  

        

 IL EST RÉSOLU d’approuver à l’unanimité, le code de vie tel que 

présenté. 

 

                                       9.Critères de sélection d’une direction d’établissement (approbation,5)  

                                          Aucun critère modifié et/ou reçu pour l’instant.  

Il a donc été convenu de reprendre les critères de l’an passé et ainsi   

reporter l’adoption au prochain CÉ.  

  

                                       10. Photos scolaires 2021-2022 (approbation, 5) 

Il a été discuté de revoir les options de photographe pour l’an   

prochain comme il a d’autres options observées dans le milieu. 

   

Afin de connaitre les options intéressantes, il sera important de 

considérer certains critères dans les recherches, tels qu’un service 

facile et rapide (paiement et commande en ligne). 

 

Nicole Martel s’est proposée afin d’analyser les différentes options. 

 

Il a donc été convenu de prendre la décision au prochain CÉ. 
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                                      11. Leucan, campagne d’Halloween 2021 (approbation, 5) 

Il a été convenu de reconduire cet organisme pour la prochaine 

campagne d’Halloween. 

CÉ -20-21-34                    

SUR PROPOSITION dûment faite par Carole Leroux, appuyée par   

Geneviève Richard.  

        

                                        IL EST RÉSOLU d’approuver à l’unanimité, la campagne de 

                                        financement d’Halloween tel  que présentée.                                            

 

 

                                       12. Défi Tchin-tchin (approbation,5) 

CÉ -20-21-35                 Ce défi a pour mission de promouvoir l’eau et ses bienfaits.  

Dans le cadre de ce défi, qui se déroulera entre le 22 au 26 mars 2021, 

les enfants sont amenés à voir l’importance de boire de l’eau. Plusieurs 

activités en lien avec l’eau seront mises de l’avant durant cette 

période.   

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Christian Lamy, appuyée par     

Karine Gaudette. 

        

                                        IL EST RÉSOLU d’approuver à l’unanimité, le défi Tchin-tchin tel  

                                        que présentée.                                            

 

                                       13. Porte ton pyj" de la fondation Opération Enfant Soleil pour un petit  

                                             2$ le 12 février (approbation, 5) 

 

CÉ -20-21-36                  Cette activité a eu un franc succès l’an passé et de ce fait, 

      souhaitons la reconduire le vendredi 12 février prochain.  

 

 SUR PROPOSITION dûment faite par Magalie Dumas, appuyée par         

Cindy Leclerc. 

        

                                        IL EST RÉSOLU d’approuver à l’unanimité, l'activité Porte ton pyj telle  

                                        que présentée.                                            

 

                                       14. Reconnaissance du personnel (discussion, 5) 

La semaine de reconnaissance du personnel se déroulera du 1er au 

5 février 2021. 

Il a été convenu de prendre le budget du CÉ pour le buffet de fin 

d’année, comme il n’y en aura pas cette année et de l’utilisé afin 

de souligner l’évènement avec des petites gracieusetés, comme 

des croissants par exemple.  

 

Marianne enverra une note aux parents à la fin de la rencontre afin 

de discuter des options de gracieusetés.  

 

                                       15. Formation membres CÉ (suivi, 5) 

    Les 7 capsules sont maintenant disponibles 

Il a été rappelé que tous les membres du CÉ se doivent de 

visionner toutes les capsules. Au printemps, un questionnaire nous 

sera envoyé.  

     

                                       16.  Projet éducatif (suivi, 5) 

      

Une rencontre se tiendra sous peu afin de déterminer moyens 

utilisés au plan d’action  pour la 1re étape  pour 2020-2021. 

Par la suite, il y aura une autre révision vers la fin de l’année et 

ensuite avoir une révision finale à l’automne prochain. 

Pour l’instant, aucune information additionnelle n’a été 

communiquée par le ministre de l’Éducation. 

Un sujet qui reviendra donc dans un des prochains CÉ, lorsque le 

gouvernement annoncera plus de détails.  

 

                                       17. Comité cour d’école (suivi ,5) 
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    Montant amassé : 14 307.83$ 

    Petite accalmie après Noël. 

 

La demande pour la mesure 50530 a été envoyée au ministère, 

approuvée par les ressources matérielles ; demande un montant 

de plus de 50 000$ – un 30 000$ du ministère, 20 000$ en 

campagne de financement et la différence proviendra des surplus 

budgétaires de l’an passé ;  

- Aucune réponse négative pour l’instant, nous attendons la 

réponse finale. 

- Comme moitié de financement, il est proposé: la vente des 

vêtements de l’école, campagne de socio financement, & 

finalement une forme d’encanteur a été proposée.  

o Il a été proposé que les élèves préparent 24 œuvres 

dans le projet collectif (un par classe) et le thème 

serait : un art à la manière de... pour ensuite faire un 

encan virtuel.  

o Il a aussi été proposé que cette idée pourrait être 

reliée à : une école accueille un artiste (répertoire 

des artistes) 

 

Autre sujet discuté, équipements sportifs : Capsport a fait don de 

matériels neufs, et dans les prochains jours il y aura un tri pour le 

gymnase et le service de garde. 

 

 

                                      18.  Communication dans l’Alizé (information, 5) 

Idées et suggestions :  

1. Comme nous sommes en manque de bonnes nouvelles, il serait 

intéressant de partager les bonnes nouvelles de l’école et 

d’ajouter une section dédiée dans l’Alizé. 

a. Exemple de bons coups : un bon coup d’un élève 

envers un autre élève ou membre de personnel, ou d’un 

membre personnel envers un élève ou autre membre du 

personnel.  

2. Souligner le travail de la ligne parent qui est la 24/7 suivi par des 

professionnels ; il serait important de rappeler aux parents que 

ce service gratuit existe.  

3. Idée pour la semaine de la reconnaissance des enseignants : 

enregistrer une petite vidéo pour les enseignants  

4. Ajouter des photos des projets des enfants, par exemple les 

marionnettes en bas.  

5. Indiquer le montant amassé pour le projet cour d’école. 

6. Chronique d’une élève sur le port du masque au 3e cycle 

  

19. Service de garde (information 5) 

- En janvier il y a eu le service de garde d’urgence (6-8 janvier) 

o 3 élèves au service de garde d’urgence 

o Les élèves rentraient par la porte avant 

- 27 janvier ; journée pédago 90 élèves attendus et le thème est 

sports d’hiver. 

- 1er février la plateforme hop hop à l’école sera lancée. Les 

parents sont très contents. Il reste à envoyer quelques petites 

précisions aux parents.  

- 5 février; autre journée pédagogique ; 80 élèves attendus. 

- Traiteur : La plupart des parents ne se sont pas plein de la 

chaleur, un autre essai en janvier pour voir s’il y a amélioration; 

il semble avoir corrigé les plats dans les sacs isothermiques (plus 

mélangés) et le repas semble plus chaud, mais toujours à 

valider. (2 semaines encore) 

o Commentaires positifs pour le premier diner; les enfants 

apprécient le traiteur, Annick ira questionner les élèves 

du 2e diner cette semaine. 
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20. Vie à l’école (information 5) 

- Préscolaire : Se passe bien, content d’être en présentiel et en 

préparation des bulletins (2 en un – plus intense), les règles 

covid fonctionnent très bien. Préparation de la Saint-Valentin 

(courrier du cœur)  

 

- Premier cycle : très contente d’être en présentiel, commence 

à avoir des lecteurs, découverte du monde de la lecture. 

Évaluation des apprentissages. Les petits portent maintenant 

le masque et ils sont très bons, pas beaucoup de rappel à 

faire. Projet littéraire en février.  

 

- Deuxième cycle : En décembre il y a eu beaucoup 

d’évaluations. Beaucoup de stress pour le retour et content 

de revenir en présentiel et le masque fait partie de la nouvelle 

norme. En science : Défi apprenti génie qui sera modifié dû 

aux bulles classes. En 3e année, ils commencent la robotique 

et en 4e année, ils continuent l’apprentissage. 

  

- Troisième cycle :  Enseignement à distance, ils sont plus 

autonomes comme ils sont plus grands, le retour a été plus 

facile, comme après les fêtes il y a eu quelques jours d’école 

à distance. Changement, le masque en tout temps, quelques 

ajustements, mais ils sont très bons et résilients.  En janvier, 

projet touchant les 6 classes – rencontres virtuelles 

avec auteure. Autre projet, activités en nutrition – 

nutritionniste en rencontre virtuelle avec quiz.  

 

21. Comité de parents (information 5) 

Président élu a dû quitté, il a dû céder sa place, les élections étaient   

très longues 

Présentation du plan triennal ; écoles de Boucherville clairement 

surpeuplées, plans d’agrandissement qui sont réfléchis.  

 

22. Correspondance (information 5) 

Aucune correspondance reçue.  

 

23. Sujets divers (information 5) 

23.1 Nomination de la nouvelle direction : 

Dévoilement de la nouvelle directrice :  Mme Nathalie Hébert    

Autre nouvelle : Nathalie Paquin de retour le 15 février        

prochain.   

 

23.2 Camps Minogami 

Geneviève Richard contactera Isabelle pour plus d’info, à 

savoir si les camps s’adaptent. 

Pour le moment les camps sont fermés par la santé publique, 

et faire les démarches est actuellement impossible et doutons 

qu’il soit permis de se déplacer entre les zones dans les 

prochains mois.   

Il a été mentionné que l’école a une entente avec le camp 

qui leur permet d’aller à ce camp aux 2 ans et c’était l’an 

passé, donc la prochaine fois sera l’an prochain.  

Il a été mentionné que dorénavant, les sorties de camp 

entrent dans les voyages d’école, alors il faut faire des 

soumissions et plusieurs étapes de démarches à faire et 

comme le temps avance et la pandémie perdure nous ne 

croyons pas avoir le temps.  

 

 

24. Levée de l’assemblée (approbation 2) 

 

CÉ -20-21-37        

                                    SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée    

                                     par Cindy Leclerc. 
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                              IL EST RÉSOLU d’approuver, à l’unanimité  

   

 

 

 

____________________   ____________________ 

                                                  Danielle Bilodeau 

Présidente du     Directrice 

Conseil d’établissement  


